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Mientras la extensión 
del servicio a Lota 
está en etapa de 
diseño con una 
empresa adjudicada, 
en el caso de Penco 
ya culminó el estudio 
de prefactibilidad y 
se busca el RS desde 
Desarrollo Social. 

Por Felipe Cuevas Mora 
felpecuevasadirioelsuel 

"nadiscusión quese hains: 
[ talado en el debate políti 

co a nivel regional tras la 
cuenta pública del Presidente Ga 
briel Boric de este domingo guar: 
da relación directa con el legado 
que dejará la actual administra. 
ción en materia de proyectos. 

En esa discusión, el delegado 
presidencial de la Región del Bio. 
bío Eduardo Pacheco puso sobre 
la mesa una serie de hitos en los 
que se está trabajando a nivel de 
infraestructura -a modo de lega- 
do- paralazona.Unodeellos res: 
ponde al proceso de ampliación 
delacobertura que EFESurentre- 
ga en el Gran Concepción. 

En palabras de Pacheco la ma 
ñana de estelunes,“puedocontar 
les como parte de la mirada es 
tratégica que tenemos- que está 
adjudicada la empresa que desa 
rrollará el diseño dela extensión 
del Biotrén a Lota, y ya finalizó la 
prefactibilidad dela extensión del 
Biotrén a Penco y pasará a tener 
recomendación satisfactoria de 
Desarrollo Social”. 

Las estimaciones quese llevan 
adelante por parte de los equi 
pos de EFE Sur dan cuenta de 
que ambos proyectos de amplia 
ción podrían materializarse an- 
tes del término de la década, y 
que su puesta en marcha con. 
templaría un costo de $280 mil 
millones de pesos. 

“Estas obras van a quedar pro 
yectadas,con la lógica de que tra 
bajaremos con toda la intensidad 
hasta el último día. Vamos a dejar 
todo bien encaminado para que 
el próximo gobiemo haga los go 
les”, añadió la máxima represen 
tación regional de La Moneda. 

Todos estos anuncios -según 
pudo conocer este medio— serán 
profundizados la próxima sema: 
na con una serie de visitas de au: 
toridades del nivel central, en la 
víspera también de la apertura 
parcial del puente Ferroviario a 
mediados de julio. 

BIOTRÉN A LOTA 
Uno de los grandes anhelos y 

un sueño de décadas hasido que 
el Biotrén pueda llegar a Lota 

  

  

En 2024, el Biotrén trasladó más de 11 millones de pasajeros a través de sus lineas 1 y 2. 
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Implementación para fines de la década costará más de $280 mil millones 

EFE Sur avanza proceso 
de estudios para ampliación 
del Biotrén a Penco y Lota 

29 
kilómetros de vías 

ferroviarias considerará la 
ampliación del Biotrén a 

Lota y Penco, actualmente 
en etapa de estudios. 

permitiendo la conexión ferro 
viaria para el traslado de pasaje 
1os desde el sur de la provincia 
de Concepción. 

Dicho proceso de ampliación 
que considera la construcción de 
al menos cuatro nuevas estacio- 

nes (Coronel Sur, Playa Blanca, 
Cousiño y Lota Centro) y quetie- 
ne un costo total de $160 mil mi 
Mones, seencuentra actualmente 
en laetapa de elaboración de dise- 
ño y estudios de ingeniería que 
no debería extenderse más allá de 
tresaños:todo con miras a que el 
proyecto esté operativo antes de 
2030. 

El presidente de EFE Sur Juan 
Antonio Carrasco detalló haceal- 
gunos días que “hay un trabajo 
que hasido paulatino, de mucho 
tiempo, que avanza paso a paso. 
Vamos a comenzarla etapa dees 
tudios de ingeniería del Biotréna 
Lota, donde se definirán los últ 
mos detalles técnicos asociadosal 
recorrido y el estudio ambiental. 
Esla parte final, previa a la cons- 
trucción como tal”, y ponderó 

que“hemos avanzado en todaslas 
etapas técnicas, y para nosotroses 
muy importante el poder llegar 
conel Biotréna Lota”. 

Desde el municipio de Lota 
contaron que a mediados de ma 
yo los equipos técnicos de EFE 
Sur sostuvieron una reunión de 
trabajo para abordarel proceso de 
ampliación y el cronograma que 
se busca cumplirconsiderando el 
inicio de los estudios de ingenie: 
ría y diseño. 

COBERTURA A PENCO 
En un proceso similar, la am 

pliación del Biotréna Penco avan: 
za con significativos pasos, sien: 
do el más reciente de ellos el tér 
mino del estudio de prefactibili 
dad de un proyecto que tendrá un 
costoestimadocercanoa los $120 

Eric Aedo, diputado DC del distrito 20 y apoyo de la Falange a Carolina Tohá: 

“Para nosotros lo óptimo es una alianza 
con el Socialismo Democrático” 
El legislador participó de la cita con el Presidente Boric donde se abordó la agenda 
legislativa para los próximos meses: "Proyectos universales le hacen mejor al país”. 

La noche del miércoles, la jun 
ta nacional de la Democracia 
Cristiana (DC) decidió entregar 
su respaldo a la candidatura a la 
primaria presidencial a la carta 
del PS, PPD, PL y PR Carolina 
Tohá, en desmedro de la fallida 
opción electoral del timonel Al 
berto Undurraga. 

Sobreesto,el vicepresidente de 
la Cámara Baja y diputado porel 
distrito 20 Eric Aedo indicó que 
“en los hechos, como la DC no es 
partedela primaria,los27 milmi 
litantes no podremos ir a votar, 
pero el mensaje a los adherentes 
que puedenasistir aesta primaria 
y entrega su apoyo”. 

“Se tomó una decisión, amí me 
hubiese gustado que hubiesesido 
antes, pero finalmentese tomóla 
noche del miércoles. Meimagi 
quede aquía adelante todos quié 
nes militamos en la DC vamos a 
movilizar a nuestros adherentes 
paraque participen deesa prima 
ria votando por Carolina Toh4”, 
añadió. 
Juntoaello, Aedo puso especial 

énfasisen la proyección electoral 
que puede tener el apoyo entre- 

  

"Me hubiese gustado que 

se decidiera antes”, dijo 

Aedo sobre el apoyo que 

el partido le entregó 

-aCarolina Tohá. 

"Aedo actualmente cumple labores como vicepresidente de la Cámara Baja. 

gado por parte de la directiva de 
la Falange a la exministra del In: 
terior "La DC no ha cambiado de 
opinión, sigue planteando que 
para nosotros el óptimo es una 
alianza parlamentaria con el So 
cialismo Democrático: vamos a 
seguir empujando ese acuerdo”. 

CITA PRESIDENCIAL 
El diputado del distrito 20 tam 

bién fue el único legislador de la 
zona que participó la noche del 
miércoles en la reunión que el 

Presidente Boric sostuvo con le: 
gisladores en Cerro Castillo para 
abordar la agenda legislativa. 

Sobresu participación enlaci- 
ta, aclaróque*fuiinvitadoenmi 
calidad de vicepresidente de la 
Cámara, no llevaba la represen 
tación de la DC, eso es bueno 
aclararlo”. 

Respecto alencuentro, puntua 
lizó que “esta reunión partió de 
una inquietud que le manifesté a 
la ministra secretaria general de 
la Presidencia respecto a que el 

  

    
Gobiernoordenaseloquevaaha: 
cer su agenda legislativa. Veo de 
sorden, y pude plantear que 
mientras más universales sean 
los proyectos le hacen mejor al 
país. Además, establecí que desde 
el punto de vista parlamentario 
nohayimpedimentosen discutir 
ningún proyecto”. 
Párrafoseguido dijoque "unaco- 

saesno tenerimpedimentos, y otra 
cosa escomo nosotros desdelaDC 
no vamos apoyar, porejemplo,el 
proyecto del aborto libre”. 

mil millones, 
Dicha extensión que aún de- 

be pasar por los estudios de inge- 
niería-considera la construcción 
deal menoscinco estaciones, y de 
concretarse los pasos en los pla: 
zos estimados, nose descarta que 
pueda entrar en operacionesa fi 
nes de 2030. 

El alcalde de Penco, Rodrigo Ve- 
Ta lamentó que dicha extensión no. 
fuesemencionadaen la cuentapú: 
blica presidencial, pero si valoró 
los avances del proyecto: “Tene- 
mos una ruta 150queestá colapsa- 
da, y si no tomamos las medidas 
concretas y directas como eselBio- 
trén prontamente tendremos gra 
vesproblemasdeconectividad(...) 
Urge que el Biotrén tenga fechas 
concretas para su diseño, ejecu 
ción y puesta en marcha”. 

£. £ van a quedar 

proyectadas, con la lógica de 
que trabajaremos con toda la 
intensidad hasta el último día. 
Vamos a dejar todo bien 

encaminado para que el próximo 

gobierno haga los goles”. 

Ethuardo Pacheco, 
delegado presidencial Biobío. 
o 

EL... la etapa de 

estudios de ingeniería del Biotrén 

aLota, donde se definirán los 
últimos detalles técnicos 
asociados al recorrido y el estudio 

ambiental Es la parte final, previa 
alla construcción comotal”. 

uan Antonio Carrasco 
presidente directorio EFE Sur 
  

do 
iotrén a Lota: La próxima 

semana parte el estudio de 
ingeniería que debería durar 
tres años, por lo que se pro- 
yecta que el servicio entre en 
marcha a fines de 2029. 

  

> Biotrén a Penco: Reciente- 
mente finalizó el proceso de 
estudios de prefactibilidad, 
restando aún los estudios de 
ingeniería. Debería operar a 
fines de 2030. 

   

Conexión ferroviaria nor- 
tez el proyecto que tendráun 
costo total de $3 billones es- 
tá actualmente en la etapa 
de prefactibilidad, reciente- 
mente adjudicada. 

Un avance que también va de 
la mano con otro anhelado pro 
yecto-que fue anuncio presiden 
cial- relacionado con el acceso 
norte ferroviario a Concepción: 
dichainiciativa está actualmente 
en la etapa de estudios de prefac 
tibilidad, los cuales ya fueron ad 
judicados y se espera comiencen 
enjuliotras larevisión dela Con. 
traloría Ejecutar dicha conexión 
tendrá un costo de $3 billones. 

Organizaciones manifestaron preocupación por lento avance. 

Agrupaciones se reunirán en Santigo con autoridades 

  

Avanzan gestiones para 
reactivar proyecto de 
Museo de la Memoria 
Dejarán una carta en La Moneda y 
visitarán a la ministra de las Culturas. 

Un escenario de preocupa: 
ciónesel querodea la construc 
ción del futuro Museo de la Me- 
moria y delos Derechos Huma. 
nos en Concepción, luego que 
el Gobiemo Regional declinara 
reingresaral proyecto a Conse 
jo para que se concrete la am- 
pliación presupuestaria necesa- 
ria para materializar la adjudi 
cación de las obras. 

Enese punto, la Corporación 
Regional por la Memoria y los 
Derechos Humanosse traslada: 
rá hoy a Santiago para dejar en 
la oficina de partes de La Mone- 
da una solicitud de entrevista 
con el Presidente Gabriel Boric 
para“informary solicitarel res. 
paldo presidencial a la concre 
cióndel proyecto,aprobado por 
el Consejo Regional en junio de 
2023 y que actualmente se en- 

cuentra paralizado porel gober- 
nador Sergio Giacamár" 
Allo, indicaron a través de 

un comunicado que se suma 
una reunión previa que tendrá 
la directiva de la Corporación 
con la ministra de las Culturas, 
las Artes y el Patrimonio Caro 
lina Arredondo, con quién bus 
carán abordaraltemativas para 
destrabar el proyecto que ya 
cuentacon financiamientoe in 
cluso con una empresa adjudi 
cada para llevar adelante las 
obras que tendrían un costo no 
superior los $6 mil millones. 

Altemativas que consideran 
la problemática de que la fecha 
topequetienelaofertalevanta 
da por la empresa adjudicada 
tiene vigencia hasta mañana 5 
de junio, sin considerar la posi 
ble toma de razón
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